

Pressemitteilung
07. August 2023



Weltreise in den eigenen vier Wänden

AFS sucht Gastfamilien für Austauschschüler in Wernigerode und Umgebung. Anreise im September 2023.

Eine neue Kultur kennenlernen und dabei Jugendlichen ein unvergessliches Erlebnis ermöglichen: Ein Schüleraustausch birgt für Gastfamilien einmalige Chancen zu einem Blick über den eigenen Tellerrand. Diese Chancen haben Familien aus Wernigerode, Aschersleben, Bernburg und Umgebung ab September 2023. Für die anreisenden Jugendlichen aus aller Welt sucht die gemeinnützige Jugendbildungsorganisation AFS Interkulturelle Begegnungen e.V. zeitnah Gastfamilien.

Familie Stadie fiel die Auswahl ihres Gastkindes nicht leicht: „Alle vorgeschlagenen Gastkinder waren so interessant und sympathisch. Wir haben uns dabei mehr für die Person interessiert, nicht für ein spezielles Land, man muss sich für die Welt interessieren.“ Letztendlich gaben die Hobbies den Ausschlag für ihre argentinische Gasttochter. „Delfina hat unsere kleine Familie perfekt ergänzt: Die Wellenlänge stimmt einfach und wir verstehen uns ohne Worte.“

Ab September 2023 haben auch Familien in Wernigerode, Aschersleben, Bernburg und Umgebung wieder die Chance, eine ähnliche ganz besondere Erfahrung mit einem internationalen Gastkind bei sich zu Hause zu machen. Rund 220 Jugendliche zwischen 15 und 18 Jahren reisen diesen Sommer mit AFS nach Deutschland; um den Alltag mitzuerleben, ihr Deutsch zu verbessern und in einer Gastfamilie ein zweites Zuhause zu finden. Nicht selten entstehen lebenslange Freundschaften zwischen den Familien und ihren Gastkindern und ein tiefes Verständnis für die andere Kultur.

Wer kann Gastfamilie werden?

Groß- oder Kleinfamilien, Paare mit oder ohne Kinder, Alleinerziehende, gleichgeschlechtliche Paare oder Senioren können Jugendlichen aus aller Welt ein liebevolles Zuhause auf Zeit bieten – wichtig sind ein großes Herz, ein freies Bett und Neugierde auf eine andere Kultur. Eine Aufnahme ist für einen Zeitraum ab sechs Wochen bis zu einem Jahr möglich. Die Gastfamilien werden vor und während der Zeit des Austausches von AFS vorbereitet, begleitet und betreut. Außerdem steht eine telefonische Hotline rund um die Uhr zur Verfügung.

„Man muss nicht viel bieten können, denn man macht ja alles zusammen - für die Kinder sind das alles viele erste Male und alles ist irgendwie typisch deutsch“, versichert Familie Stadie.

Interessierte, die ein Gastkind aufnehmen möchten, finden alle nötigen Informationen unter www.afs.de/gastfamilie oder wenden sich direkt an AFS Interkulturelle Begegnungen e.V. in Hamburg

Pressekontakt:

AFS Interkulturelle Begegnungen e. V.
Katharina Lemke · Tel.: 040/399 222-58
E-Mail: Presse@afs.de · Website: www.afs.de

Pressemitteilung
07. August 2023
- Seite 2 -



unter 040/399222-90, das ehrenamtliche AFS Komitee Osnabrück 05407/6005 oder per E-Mail an gastfamilie@afs.de.

Über AFS Interkulturelle Begegnungen e.V.

AFS Interkulturelle Begegnungen e.V. ist ein gemeinnütziger Verein für Jugendaustausch und interkulturelles Lernen. Die Organisation arbeitet seit 75 Jahren ehrenamtlich basiert und ist Träger der freien Jugendhilfe sowie der staatlich geförderten internationalen Freiwilligendienste weltweit und IJFD. Neben dem Schüler*innen- und Gastfamilienprogramm bietet AFS die Teilnahme an Freiwilligendiensten sowie interkulturelle Trainingsmaßnahmen an. Der Verein finanziert sich aus den Teilnahme- und Vereinsbeiträgen, durch Spenden, Stiftungsmittel und öffentliche Gelder. AFS Deutschland ist Teil des weltweiten AFS-Netzwerks und arbeitet mit gleichberechtigten Partnern auf allen Kontinenten zusammen. Rund 2.000 Ehrenamtliche engagieren sich deutschlandweit für AFS.